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令和元年度第２回東郷町男女共同参画審議会 議事要旨 

開催日時 令和元年 6月 13日（木）午後 2時～4時 15分 

場所 東郷町役場 2階 第 4会議室 

出席委員 中林、𠮷田、近藤、天野、加藤、樫地、野田、杉本、中川、谷 

事務局 地域協働課長、主任 

傍聴者 なし 

 

議事及び発言内容 

１ あいさつ 

２ 議題 

 ⑴ 東郷町男女共同参画推進事業「映画会」について 

 ⑵ 文化産業まつり「男女共同参画推進コーナー」の設置について 

 ⑶ 東郷町男女共同参画情報誌「イーストピア」第９号の発行について 

 ⑷ イクボス研修・イクボス宣言について 

 ⑸ ＬＧＢＴパンフレットについて 

３ その他 

次回開催予定日 

４ 会議記録 

  別添のとおり。 
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（事務局） 

ただ今より令和元年度第２回東郷町男女共同参画審議会を開催します。 

本日の進行を務める、地域協働課長の渡辺です。よろしくお願いします。 

本日は、長谷川委員が欠席です。 

まず初めに会長、ごあいさつをお願いします。 

 

会長あいさつ 

 

ありがとうございました。では、この後は、会長さんに会議の進行をお願い

します。 

 

（会長） 

それでは、議題⑴「東郷町男女共同参画推進事業「映画会」について」事務

局から説明をお願いします。 

 

事務局説明 

 

ただいまの事務局の説明に質問や意見はありますか。 

 

ないようなので、映画を多数決で決めます。１人１回手を挙げてください。 

「はなちゃんのみそ汁」がいいと思う人、０人。「ズートピア」がいいと思う人、

１人。「バトル・オブ・ザ・セクシーズ」がいいと思う人、７人。 

では、今年は「バトル・オブ・ザ・セクシーズ」で行きましょう。 

 

（事務局） 

チケットは、一人何枚配布にしましょうか。 

 

（会長） 

 今年も３枚でよろしいですか。 

 

（Ａ委員） 

動員の枚数は何枚ですか。 

 

（事務局） 

去年は動員が１３８枚、窓口が５５０枚でした。入場率は窓口よりも動員の

方が多少良かったです。若い方に来てもらうためにも、特にＰＴＡの動員は残

しておきたいです。今年も窓口は５５０枚でよろしいですか。 
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（会長） 

では、今年も５５０枚、一人３枚の配布にしましょう。 

 

（Ｂ委員） 

「ビリーブ」という映画が良かったので、来年の候補に入れていただきたい

です。 

 

（事務局） 

承知しました。 

 

（Ｃ委員） 

「ビリーブ」は、私も公開日の翌日に観に行きましたがとても良かったです。 

 

（Ａ委員） 

吹き替えがあるといいですね。吹き替えがないと結構大変です。 

 

（事務局） 

また調べておきます。 

 

（会長） 

では、議題⑴「東郷町男女共同参画推進事業「映画会」について」承認して

いただける方、挙手をお願いします。 

 

全員挙手 

 

全員手が挙がりましたので、議題⑴については承認します。 

続いて、議題⑵「文化産業まつり「男女共同参画推進コーナー」の設置につ

いて」事務局から説明をお願いします。 

 

事務局説明 

 

 今の説明にご意見・ご質問ありますか。 

 

（Ｃ委員） 

 エコバッグをお考えとのことですが、文字などは入れる予定ですか。 
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（事務局） 

今、考えているものだと文字や絵を入れられるスペースがあるので、前に作

った男女共同参画マークや東郷町という文字を入れようかと考えています。 

 

（Ｃ委員） 

エコバッグは割と使ってもらえるので、そこに男女共同参画と入っていれば

意識してもらえて良いですね。 

 

（会長） 

他にこんな啓発品が良いのではというご推薦はありますか。 

ないですね。エコバッグでいきましょうか。 

 

（Ｃ委員） 

エコバッグの生地は何ですか。 

 

（事務局） 

ポリエステルです。３００個作ると１個当たり税別２４６円で作れます。 

 

（会長） 

文化産業まつりではあちこちで啓発品を貰うので、エコバッグに入れて歩い

てもらえば、宣伝になりますね。そういう意味では、ある程度の大きさがある

と良いですね。 

 

（事務局） 

今考えているものは、縦が３４．５ｃｍ、横が２９．５ｃｍです。 

 

（Ｃ委員） 

色は一色ですか 

 

（事務局） 

本体の色は一色ですね。４色の中から選ぶようです。 

 

（会長） 

漠然と白を想像していました。東郷町の男女共同参画ロゴマークはカラフル

なので、カラーで印刷するなら、白地の方が目立ちますよね。 

 

（事務局） 
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そうですね。背景を白くしてロゴマークを印刷する手もありますが、この商

品だと印刷は一色のようなので、カラー印刷できる商品を探してみます。 

 

（会長） 

お願いします。次の審議会で決めていると、間に合わないですか。 

 

（事務局） 

間に合うと思います。 

 

（会長） 

では、エコバッグで良い方、手を挙げてください。全員手が挙がったのでエ

コバッグでいきましょう。では、議題⑵「文化産業まつり「男女共同参画推進

コーナー」の設置について」ご承知いただける方挙手をお願いします。 

 

全員挙手 

 

では、議題⑶「東郷町男女共同参画情報誌「イーストピア」第９号の発行に

ついて」説明をお願いします。 

 

事務局説明 

 

ご質問、ご意見ありますか。 

 

（Ｃ委員） 

対談のタイトルは「これからの教育を考える」ではなく、「これからの男女平

等教育を考える」とか「これからの教育における男女平等を考える」とか、男

女共同参画に絡めていただけると良いと思います。 

 

（事務局） 

承知しました。変更します。 

 

（Ａ委員） 

ファミリー・フレンドリー企業奨励賞というのは、町が推薦したんですか。 

 

（事務局） 

町が推薦したわけではないです。 
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（Ａ委員） 

 この会社が自分たちで申請したんですか。 

 

（事務局） 

この会社からはそう聞いています。 

 

（Ａ委員） 

育休を取った二人は、どれくらいの期間取ったんですか。 

 

（事務局） 

二人とも２週間と聞いています。 

 

（Ａ委員） 

年休８割取得はとてつもない数字ですよね。 

 

（Ｃ委員） 

年休５日取得をクリアするために、会社の休業日を年休としてカウントして

いる会社もあるので、心配は心配ですね。審議会として絶対この記事を載せた

いというのでなければ、おすすめ図書を増やすなどして、なくすのも手かと思

います。 

 

（Ａ委員） 

今年度実施事業の１０月３０日のイクボス研修は、もっと大きく載せて欲し

いです。 

 

（Ｃ委員） 

イクボス宣言の内容まで載せられると良いですよね。 

 

（事務局） 

今年度行う事業を全部載せたので小さくなってしまっていますが、例えばタ

イトルを「今年度の主な事業」として全部を載せなければ、イクボス研修を大

きく載せられるかと思います。 

 

（Ａ委員） 

表彰の記事を半分にしてでも、イクボス宣言の記事を前に載せた方が良いと

思います。 
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（事務局） 

では、表彰の記事を半分にして、隣にイクボス宣言の記事を掲載します。 

 

（Ａ委員） 

イクボス宣言の記事を先に載せるのが良いと思います。 

 

（事務局） 

承知しました。 

 

（会長） 

では、議題⑶「東郷町男女共同参画情報誌「イーストピア」第９号の発行に

ついて」ご承認いただける方、挙手をお願いします。 

 

全員挙手 

 

次に議題⑷「イクボス研修・イクボス宣言について」事務局から説明をお願

いします。 

 

事務局説明 

 

ご質問・ご意見ありますか。 

 

（Ａ委員） 

宣言するのは部長さんですか 

 

（事務局） 

参加者全員です 

 

（Ｂ委員） 

当日、出席できなかった管理職はイクボス宣言しないのですか。 

 

（事務局） 

来年度、課長以下を対象に行うので、そこに参加していただく予定です。 

 

（会長） 

研修を受けずに宣言だけという訳にはいかないですものね。 
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（Ｃ委員） 

県内町村で初めてイクボス宣言をしました、とイーストピアに載せると良い

と思います。 

 

（事務局） 

掲載します。 

 

（会長） 

では、議題⑷「イクボス研修・イクボス宣言について」ご承認いただける方、

挙手をお願いします。 

 

全員挙手 

 

では議題⑸「ＬＧＢＴパンフレットについて」事務局から説明お願いします。 

 

事務局説明 

 

ご質問・ご意見ありますか。 

 

（Ｃ委員） 

 ３点あります。 

１点目、参考資料の一覧をどこかに載せた方が良いと思います。 

２点目、３～４ページの図ですが、「体の性はグラデーションです」と文章で

は書いてあっても、この図だとグラデーション感が薄いので、工夫すると良い

と思いました。同じページの「という人は…」をなくしたり、トランスジェン

ダーの隣に「シスジェンダー」と載せたりしても良いかもしれません。 

３点目、５ページの上段は男性のイラストなので、例えば下半身を消すなど

工夫してください。 

 

（会長） 

パンフレットの発行はいつですか。 

 

（事務局） 

１２月２１日のＬＧＢＴ町民セミナーの参加者に配れるよう、それまでに発

行したいですが、遅くとも今年度中には作ります。 

 

（Ｄ委員） 
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８ページの「レズ」は「レズビアン」のことをこう呼ぶと差別用語になると

いうことでしょうか。 

 

（Ｃ委員） 

そうです。当事者は「レズビアン」もしくは「ビアン」と呼んでほしいとお

っしゃいます。 

 

（Ｄ委員） 

なるほど。この書き方で通じますかね。また「ストレート」という言葉は、

本当にこの日本で使われていくのかというのが疑問です。 

 

（Ｃ委員） 

レズなどは差別用語で、当事者が傷つく場合があるので気を付けましょうと

書く方が良いかもしれませんね。 

２つ目も別に「付き合っている人いる？」と聞く必要はないので、「あまり聞

かない方が良いでしょう」と書くとか。 

３つ目も「ストレート」という言葉を特に広めなくても良いので、「発言には

気を付けましょう」とするなど、もう少しブラッシュアップした方が良いよう

に思います。 

 

（事務局） 

 「ストレート」という言葉を載せないと、普通やノーマルって言わずに何て

言ったらいいんだと思う人がいるかもしれないと思って書きました。 

 

（Ｃ委員） 

それなら「例えばストレートという言い方もあります」などと丁寧に書かな

いと、分かりにくい気がします。 

 

（事務局） 

この文字自体すでに小さいため、詳しく書くと入りきらないんですが、どれ

を削除して、どれを残したら良いでしょうか。 

 

（会長） 

彼女（彼氏）いる？は削除してもいいと思います。 

 

（Ｃ委員） 

例えばアセクシュアルの人だったら「付き合ってる人いる？」と聞かれるこ
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と自体辛いかもしれないので、ここはなしでも良いかもしれません。 

また、ストレートの部分ですが、ストレートは性自認でなく性的指向だけの

話なので、かえって混乱してしまうかもしれません。 

 

（会長） 

当事者以外のことを普通、ノーマルと言わない、という程度で良いのではな

いでしょうか。 

 

（Ｃ委員） 

差別用語は使わないようにしましょう、ぐらいにしておきましょうか。 

 

（会長） 

そんな感じで修正してください 

 

（事務局） 

承知しました。 

 

（Ｃ委員） 

７ページの当事者の声も、別に本当の当事者の声を載せなくても、指輪を買

いに行ったときに異性愛前提の接客をされなくて嬉しかったとか、テレビに当

事者が映ったときに親が「気持ち悪い」と言っていて傷ついたとか、そういう

エピソードを載せるのも良いかなと思いました。 

 

（事務局） 

検討します。 

 

（会長） 

では、議題⑸「ＬＧＢＴパンフレットについて」ご承認いただける方、挙手

をお願いします。 

  

全員挙手 

 

進行を事務局にお返しします。 

 

（事務局） 

会長さん、議事進行ありがとうございました。 

３ その他です。次回の審議会は令和元年９月１８日（水）午後２時から、



11 

 

本日と同じ第４会議室で開催する予定です。よろしくお願いいたします。 

 以上で、令和元年度 第２回東郷町男女共同参画審議会を終了します。本日

は、ありがとうございました。 


